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在山西，本报记者随同右玉县林业

局干部下乡调研，看当地如何加强林业

生态建设，让塞上绿洲更秀美；

在福建，本报记者随同晋江市工业

和信息化局干部走访企业，看当地如何

把优化民营企业发展环境的部署要求进

一步落到实处；

在甘肃，本报记者随同玛曲县自然

资源局干部下乡调研，看当地如何加强

草原保护修复，持续提升生态功能……

在“新时代新征程新伟业”主题采访

活动中，本报记者走到基层一线，见证、

记录基层广大党员干部强化责任担当，

坚持真抓实干，切实把党的二十大提出

的目标任务落到实处。

担当作为，把各项
工作抓紧抓好

立足本职，真抓实干，

把 贯 彻 落 实 党 的 二 十 大

精神转化为实际成效

在山西省右玉县林业局干了近 40
年、再有几个月就要退休的技术员赵守

忠，工作热情一点没减。为贯彻落实党

的二十大报告提出的“科学开展大规模

国土绿化行动”部署要求，他想多出把

力。20 年前，赵守忠帮助当地村民李云

生绿化万亩荒山；这段时间，他又忙着引

导李云生改造低效林，在以柠条为代表

的低效林里补种沙棘等经济林，完善种

植结构。

经过 70 多年的接力奋斗，人工造林

近 170 万亩，治理沙化土地 200 多万亩，

右玉从曾经风沙成患的“不毛之地”，变

成 如 今 林 木 绿 化 率 达 57% 的“ 塞 上 绿

洲”。“坚持山水林田湖草沙一体化保护

和系统治理，右玉的绿化已从以前的单

一种树转向林业综合生态治理。”赵守

忠说。

用新的伟大奋斗创造新的伟业，广

大党员干部积极担当作为，把各项工作

抓紧抓好，让人民群众看到贯彻落实党

的二十大精神的实际成效。

“请各位企业主及时申报本次贷款，

我们将组织专班连夜审批。”晋江市工业

和信息化局局长林永红的一条信息提

醒，帮助华宇铮蓥集团顺利申请到 3000
万元鞋服产业专项贷款。

针对企业反映较为集中的资金周转

问题，2022 年 10 月，福建省出台纺织鞋

服产业纾困专项资金贷款政策。林永红

边组织专人加班审批，边通过电话、微信

等向重点企业宣讲政策。

“贯彻落实党的二十大精神，当地干

部主动问需、靠前服务、跟进回访，进一

步支持中小微企业发展。”采访林永红

时，一处细节引起本报记者刘晓宇的注

意：林永红的手机一直在闪烁震动，原来

政企互动微信群里，市工信局的干部正

为企业主解答疑问、解释政策，“一企一

策”开展服务。

来到黑龙江哈尔滨新区行政审批

局，进门入口处墙面上“先行先试、敢闯

敢试”几个大字让本报记者刘梦丹印象

深刻：2022 年初，新区行政审批局推出

全程代办便民举措，审批事项办理时间

大幅缩短。“贯彻落实党的二十大报告提

出的‘深化简政放权、放管结合、优化服

务改革’部署要求，当地干部既在‘放’上

求突破，又在‘管’上促规范，更在‘服’上

下功夫、求实效，进一步优化营商环境，

以提升企业和群众办事的体验感。”刘梦

丹说。

履职尽责，确保决
策部署落地见效

从全面加强生态环境
保护到推进乡村振兴，广
大党员干部一步一个脚印

到养殖企业巡访，河南黄河湿地国

家级自然保护区三门峡管理处副主任杨

战锋很“较真”：每个角落都要转到，还要

仔细确认养殖数量是否符合要求。实地

跟踪采访，本报记者王者体会颇深：“党

的二十大报告提出‘推动绿色发展，促进

人与自然和谐共生’，当地党员干部正以

更大力度推进生态修复治理，建设大美

湿地。”

2021 年下半年，河南省林业局先后

发布沿黄河湿地自然保护区鱼塘畜禽养

殖、果树种植整改的指导意见，要求核心

区、缓冲区停止养殖，对实验区畜禽养殖

签订多方共管协议，并对果树规范种植

提出相应整改意见。一年多来，三门峡

管理处排查出黄河湿地 13 家畜禽养殖

场、1500 余户农户，全部完成整改并签

订了规范养殖、种植协议。如今，保护区

湿地生态环境持续向好，每年来三门峡

越冬的大天鹅达到上万只。

在甘肃省甘南藏族自治州玛曲县，

当地持续推动以草定畜、定牧，牧民放养

牛羊数量减了，收入增了。牧民才旦扎

西领办的玛曲县合家绵羊园藏羊养殖专

业合作社，采取联合放牧、集中饲养以及

舍饲养殖等方式，效益比分户散养提高

20%以上。“坚持生态优先、绿色发展，我

们将继续完善政策措施，提高牧户以草

定畜、定牧积极性，确保让超载牲畜‘减

得下’、牧民收入‘涨得了’、草原生态‘变

得好’。”玛曲县草原监理站副站长周永

燊说。

在玛曲县蹲点调研一星期，本报记

者付文感受深切：“基层党员干部把本职

工作抓实抓细，就能确保各项决策部署

落地见效。”

从全面加强生态环境保护到全面推

进乡村振兴，基层党政机关广大党员干

部正以奋发有为的精神状态，撸起袖子

加油干，一步一个脚印把党的二十大作

出 的 重 大 决 策 部 署 付 诸 行 动 、见 之 于

成效。

扑下身子，干实事
谋实招求实效

弘扬党的光荣传统和
优良作风，在推进高质量
发展中不断展现新作为

穿上鞋套，拿起工具，不一会儿就在

蔬菜大棚里忙出一头汗来……跟踪采访

江西省永丰县蔬菜产业发展中心工作人

员，本报记者朱磊对这些“特殊菜农”的

工作有了更多了解，“菜农的大棚就是他

们的‘办公室’，有时为了一项技术创新，

要在这里埋头攻关好几年。”

这些年，永丰县蔬菜产业发展中心

的十几名机关工作人员组成 3 支技术小

分队，联合乡镇农技人员，为全县职业菜

农常态化提供 产 前 、产 中 、产 后 服 务 。

贯彻落实党的二十大报告提出的“强化

农业科技和装备支撑”部署要求，永丰

县蔬菜产业发展中心主任江志新还有

新的打算：“随着菜农们技术水平和经营

理念的提升，我们的创新步伐必须加快，

未来要在组建全县蔬菜产业技术体系方

面下更大力气。”

在重庆两江协同创新区，跟随两江

新区科技创新局副局长董涛到企业调

研，让本报记者王欣悦印象深刻的是该

局探索形成“三个一”服务机制，即服务

协同创新区的党员突击队员每月到驻点

联系企业上班不少于两个半天；原则上

每季度组织召开一次志愿服务工作推进

会；每个党员服务小组梳理确定一个特

色亮点项目。“贯彻落实党的二十大报告

提出的‘加快实施创新驱动发展战略’的

部署要求，科技创新局党员干部干劲十

足，着力推进协同创新，助力建设科创高

地。”王欣悦说。

走进四川天府新区成都片区，只见

低 矮 山 丘 绵 延 起 伏 ，花 草 树 木 错 落 有

致。这些看似不起眼的花草树木，也倾

注了不少当地干部的心血。天府新区公

园城市建设局重大项目和公建配套处副

处长邱伟和同事几乎跑遍成都各大苗木

基地，才选中适宜的本地乔木乌桕，树形

遒劲，价格不贵，养护费也不高。

“可供选择的非本地苗木不少，但

我们从保持自然生态系统的原真性和

完整性出发，尽可能使用本地苗木。”邱

伟说，“建设公园城市，必须秉持尊重自

然、顺应自然、保护自然的原则，厚植生

态本底。”

“党的二十大报告提出，弘扬党的

光 荣 传 统 和 优 良 作 风 ，促 进 党 员 干 部

特 别 是 领 导 干 部 带 头 深 入 调 查 研 究 ，

扑下身子干实事、谋实招、求实效。”跟

随天府新区公园城市建设局干部到建

设项目实地走访、现场办公，本报记者

王 明 峰 感 触 颇 深 ：“ 面 对 新 形 势 新 任

务，党员干部唯有扑下身子真抓实干，

方能在推进高质量发展中不断展现新

作为。”

强化责任担当 坚持真抓实干
本报记者 孙 振

看基层林业部门如何加强生态建设，提升生态服务功

能；看基层窗口单位如何在优化服务上下功夫，改善群众办

事体验感；看党员突击队如何创新工作模式，助力推动协同

创新……在“新时代新征程新伟业”主题采访活动中，本报

记者走进基层党政机关，走进田间地头，走进工厂车间，深

入采访基层党员干部，描绘广大党员干部立足本职、扎根一

线的奋斗足迹，展现他们深入贯彻落实党的二十大精神的

积极作为，充分发挥先锋模范作用的担当精神，主动问需、

靠前服务的责任意识。

奋斗创造奇迹。路虽远，行则将至；事虽难，做则必

成。只要我们有愚公移山的志气、滴水穿石的毅力，脚踏实

地，埋头苦干，积跬步以至千里，就一定能够把宏伟目标变

为美好现实。

——编 者
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■感 言R

在工信局机关，电话铃声不断，行政审批科门口的瓷砖地

面已被鞋底磨得发白；在企业厂房，机器轰鸣，新生产设备在

同步抢运进场；在建设工地，标准化厂房“拔节生长”，增资扩

产的企业家早已签约待入驻……“我们都有种时不我待的紧

迫感。”在晋江采访，市工信局局长林永红的这句话给我留下

深刻印象，成为当地为企解忧、靠前服务的真实写照。

——福建分社 刘晓宇

采访时，我作为旁听者参加了一次哈尔滨新区行政审批

局局务会，从领导班子到各个处室，每一项议题大家都深度参

与，建言献策。我边听边记，收集了很多生动的采访素材。虽

然很多项业务已经转为线上办理，但是哈尔滨新区行政审批

局仍然保留了线下办理通道。在综合受理员为群众办理服务

的身影中，我看到了新区行政审批局为群众添便利、办实事的

态度和决心。 ——黑龙江分社 刘梦丹

右玉是个绿化“老典型”。右玉人久久为功一代接着一代

干，终于把风沙成患变为绿树成荫。如今，随着生态产业的不

断升级，当地不仅实现了“绿水青山”的目标，更在朝着成为

“金山银山”的方向而努力。此次采访给我最大的感受是要以

发展的眼光观察采访对象，敏锐捕捉“老典型”的新变化。

——山西分社 乔 栋

在三门峡市蹲点一周，我深感生态环境持续向好背后的

不易。走访巡护、取样研究、救治动物……守护黄河湿地，除

了当地党员干部求真务实的工作作风，也离不开广大群众的

理解、配合与支持。如今，保护黄河生态已成为三门峡市民的

共识，不断改善的生态环境提高了市民的获得感、幸福感和安

全感。 ——河南分社 王 者

在吉安市永丰县蹲点的 4 天，有 3 天待在大棚里，我深深

体会到科技富农兴农的含义。最触动我的是菜农与农技人员

之间那份真挚的情感，“早就和家人一样了。”富裕村村支书的

话里既有感激又有信任。基层是最大的舞台，只有潜下心、沉

下身，扎扎实实做事情，才能赢得群众的大力支持。

——江西分社 朱 磊

如今的玛曲，草场逐渐恢复生机，黄河水源补给能力不

断提高，牧民收入也在不断增长。这离不开各个方面的共

同付出：林草职工克服恶劣的自然环境，历二三十年之功，

探索适合当地的生态修复技术；牧民转变发展理念，将个人

小账与国家生态保护大账相结合；政府部门落实国家草原

生态奖补政策，千方百计拓宽收入门路……相信玛曲的明

天会更好。 ——甘肃分社 付 文

短短 3 年间，重庆两江新区科技创新局是如何带动两江

协同创新区成为科创高地的？带着这个问题，我蹲点采访数

日，找到了答案：科创局工作人员工作日加班加点，周末还要

抽出时间看书学习；他们发扬钉钉子精神，一件事接着一件事

办，一年接着一年干；每个人都是一朵浪花，汇聚起奔涌向前

的澎湃动能。 ——重庆分社 王欣悦

四川天府新区公园城市建设局位于成都市兴隆湖畔，透

过窗户便能看到水清岸绿、飞鸟翔集，真正实现了“推窗见绿，

出门进园”。走进办公区，我看到的是一个个忙碌的身影……

为了把规划中的宏伟蓝图变成公园城市建设的生动实践，他

们只有赶、只有跑！ ——四川分社 王明峰

黑龙江分社记者崔佳（后排左一）和刘

梦丹（后排左二）在黑龙江省哈尔滨新区行

政审批局采访。 田 川摄

甘肃分社记者付文（右）在玛曲县采访

当地自然资源局工作人员。

玛曲县委宣传部供图

河南分社记者马跃峰（右）和王者（左）

在河南省三门峡市大王镇后地村采访黄河

湿地保护部门工作人员。 杨占平摄

重庆分社记者王斌来（左二）和王欣悦

（左一）在重庆两江新区科技创新局采访。

张 科摄

江西分社记者朱磊（前）在江西省吉安

市永丰县佐龙乡麻田村采访种植大户。

吴福清摄

四川天府新区公园城市建设局工作人

员在向四川分社记者王明峰（前排左一）介

绍绿廊建设情况。 马加才摄

山西分社记者乔栋（后）在山西省右玉

县农户家里采访生态产业富民情况。

原任杰摄


